



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

DR. GUILLERMO DEL SOLAR

MAYDELIN GALVEZ ARGUETA

MEDICINA DEL TRABAJO

ESQUEMAS

5 SEMESTRE

LIC. MEDICINA HUMANA



INTRODUCCIÓN

- La medicina del trabajo es la especialidad médica que se dedica al estudio de las enfermedades y los accidentes que se producen por causa o consecuencia de la actividad laboral, así como las medidas de prevención que deben ser adoptadas para evitarlas o aminorar sus consecuencias. Bernardino Ramazzini (1633-1714), médico italiano, es considerado el padre de la medicina del trabajo por su tratado sobre las enfermedades de los trabajadores, publicado en latín hace más de 300 años. Su fecha de nacimiento, 4 de octubre, se ha tomado como el Día de la Medicina del Trabajo. La medicina del trabajo es una especialidad que se encarga de prevenir, diagnosticar, tratar y rehabilitar enfermedades y lesiones en el espacio del trabajo. Un médico especialista en medicina del trabajo se encarga de garantizar que se cumpla con la reglamentación y los más altos estándares de seguridad y salud ocupacional.

Ramazzini

Bernardino Ramazzini:
un pionero de la
medicina del trabajo



Fue un precursor de la
salud pública y de la
seguridad y salud
laborales.



La medicina del
trabajo es una de las
más complejas ramas
de la medicina.

Estudia la relación entre
la salud del hombre y el
trabajo que este realiza.



Investiga las distintas
circunstancias
vinculadas al trabajo

Bernardino Ramazzini

Estudió las
enfermedades que
contraían los
trabajadores de su
época: artesanos e
intelectuales

reveló las primeras
medidas de promoción,
protección y prevención
para evitar aquellas
enfermedades

Ramazzini visitaba los
lugares de trabajo,
observaba las tareas
que realizaban y
dialogaba con los
empleados

Fue uno de los primeros en identificar que muchas enfermedades eran ocasionadas por la jornada laboral

La conformación de un concepto integral de los padecimientos de trabajo fue documentado en su obra publicada en 1700

Fue un precursor de la salud pública y de la seguridad y salud laborales.

Sus estudios de las enfermedades profesionales y la promoción de medidas de protección para los trabajadores alentó el inicio de la seguridad industrial

El VII Congreso Latinoamericano de Salud Ocupacional en el año 2001, proclamó esta fecha como el **Día de la medicina del trabajo** y tiene reconocimiento en todo Latinoamérica.

Poseía una amplia formación humanística.



CONVENIOS OIT-OMS, DEFINICIÓN, OBJETIVOS DE LA MEDICINA DEL TRABAJO.

1

2

3

En la Constitución de la OIT se establece el principio de que los trabajadores deben estar protegidos contra las enfermedades en general o las enfermedades profesionales

La OIT ha adoptado más de 40 normas que tratan específicamente de la seguridad y la salud en el trabajo, así como más de 40 repertorios de recomendaciones prácticas.

Cerca de la mitad de los instrumentos de la OIT tratan directa o indirectamente de cuestiones relativas a la seguridad y a la salud en el trabajo.



Los objetivos principales de la OIT son promover los derechos laborales, fomentar oportunidades de trabajo decente, mejorar la protección social y fortalecer el diálogo al abordar los temas relacionados con el trabajo.

Un aspecto esencial en las actividades de la OIT es la importancia de la cooperación entre gobiernos y organizaciones de trabajadores y empleadores

La OIT reúne a gobiernos, empleadores y trabajadores de 187 Estados Miembros a fin de establecer las normas del trabajo, formular políticas y elaborar programas promoviendo el trabajo decente de todos, mujeres y hombres.

El objetivo de la OIT es responder a las necesidades de los hombres y mujeres trabajadores al reunir a gobiernos, empleadores y trabajadores para establecer normas del trabajo, desarrollar políticas y concebir programas

OBJETIVOS DE LA MEDICINA DEL TRABAJO

Las principales funciones de la medicina y enfermería del trabajo son: la promoción de la salud, la prevención, la vigilancia de la salud, la asistencia urgente, la pericial, la formación, la gestión y la investigación.

La Medicina del Trabajo se centra en promover, vigilar y proteger la salud

La prevención de los riesgos relacionados con las condiciones y circunstancias laborales que pueden afectar a la salud de los trabajadores.

El estudio de las patologías de origen laboral

Adopción de medidas para prevenir, diagnosticar, rehabilitar o para realizar una terapia.

La valoración pericial de las consecuencias para la salud de las patologías laborales, especialmente en el caso de las incapacidades.

El estudio de la salud y las enfermedades de los trabajadores

Así como de las organizaciones sanitarias y empresariales.

Todo ello, unido a una labor docente especializada que permita una gestión eficiente de la salud laboral.

CONCLUSIÓN

- En conclusión, la función de es proteger y fomentar la salud y la capacidad de trabajo de los trabajadores, así como el bienestar de su familia y la de su ambiente. De esta manera, la medicina contribuye a una buena gestión de las empresas saludables. Medicina del trabajo es la especialidad médica que estudia la patología derivada del trabajo, tanto la directa por exposición a factores de riesgo concretos, como la derivada de la organización del trabajo y otros factores de riesgo que se produzcan en la interacción del trabajo y la persona. Su finalidad es la de proteger la salud del trabajador desde un enfoque global, considerando al trabajador en todos sus ámbitos.

A person wearing a red coat is shown from the waist down, standing next to a vintage suitcase. The person's hand is resting on the suitcase, which has a metal latch and leather straps. The background is dark and out of focus. The word "GRACIAS" is overlaid in the center in a white, bold, sans-serif font. The image is framed by a white L-shaped graphic element in the top-left and bottom-right corners.

GRACIAS